

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financieros, referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Gaceta de la Bolsa (París), y en todas las agencias de publicidad. Con arreglo a la Ley cada anuncio pagará 20 céntimos por impuesto de timbre. ADMINISTRACIÓN, Factor, 7.

AÑO XLVIII. NUM. 14.261

Madrid Domingo 21 de Febrero de 1897

OFICINAS: FACTOR 7.

COGNAC HENRI GARNIER & C.
3 REFRATOS AMERICANA 3 PSETAS
COMPANY VISITACION, 1.
Ampliaciones de reproducción desde 15 pts.

EL PAPEL DE ESTE PERIÓDICO PROCEDE DE
LA PAPELERA ARAGONESA
Sociedad constituida en ZARAGOZA.

LOS EJERCITOS DE LA PATRIA

Así en las ciudades como en las aldeas, en la plaza pública, en los talleres, en los hogares, en la prensa, que todo lo resume y refleja, vibra hoy solo un sentimiento noble y grandioso, que nos indigna y purifica de muchas miserias y tristezas padidas: el entusiasmo por el valor de los soldados españoles, la admiración y la gratitud hacia esa legión de héroes que empuñan las lanzas de las más gloriosas milicias del mundo, y que demuestran a la faz de las naciones que nuestra patria es digna de la historia maravillosa escrita con su sangre por nuestros mayores y de los destinos inmortales que señaló la Providencia a esta raza, cuyos anales son una eterna epopeya.

Los cuadros de arrojo y heroísmo que veían de realizar soldados bisños en la provincia de Cavite, no se apartan un punto de la mente de todos. Los seguimos en sus penosas marchas, en sus asonadas a los montes escarpados sin senda alguna, bajo el fuego mortífero de los traidores, que vivían en la barbarie de las selvas si no los hubiéramos llevado la luz del Evangelio y de la civilización: asistimos con el corazón a esas cargas a la bayoneta en que a pecho descubierto embisten los nuestros posiciones fortísimas y dominan trincheras y salvan fosos y zanjas sembrados de erizadas puntas, y donde todo el que cae gloriosamente al pie de la sagrada bandera, reemplaza los pies de dolor del moribundo con un ferviente viva España!

La imagen del pundonoroso coronel Albert, penetrando en el río al frente de sus tropas, desafiando a la muerte, y que al cabo sucumbió volviendo sus ojos a la madre patria y alentando al soldado con su último suspiro que se trueca en un canto de victoria... lo tenemos siempre delante, está presente en todos los ánimos y queda grabada en todos los pechos con el más noble orgullo patriótico, como el más alto ejemplo de la bizarría y del pundonor español.

A través de la inmensa distancia de millares de leguas, nos parece que presenciamos una serie de combates y de proezas en que los jefes y oficiales son los primeros en el peligro, y en que el héroe anónimo, oscuro y desconocido expone a cada momento su vida, no solo como quien cumple un deber de disciplina, sino como el arrojo y el entusiasmo del que pelea por su honra propia y por el triunfo de su santa madre.

Hoyos ahí: pequeños de cuerpo, apenas salidos de la adolescencia, y en esa edad en que la vida brinda solo ilusiones, esperanzas y alegrías. Ayer trabajaban la tierra o manejaban las máquinas, o ganaban repentinamente el sustento bajo el amoroso cariño de sus padres y quizá con el dulce encanto de una pasión poética correspondida.

Nos necesitó la patria y allá fueron, seando la brisa del mar las lágrimas de la despedida. Desde ese momento el muchacho se trocó en un león, no midió el peligro, no contó al momento, y su cara anurizada y varonil se burió de la muerte, sintiendo que en sus entrañas se intundía un espíritu nuevo, el alma sublime y gloriosa de una madre España.

Reclutas, bisños, casi sin instrucción,

casí sin talla muchos de ellos, a todas partes marchan, a todas partes llegan, en todas partes triunfan: lo mismo penetran en la manigua que recorren los intrincables campos de la isla de Luzón; así hacen morder el polvo a las negradas de Maceo que pasan a hierro y a fuego las hordas innumeras de los filipinos traidores.

Celebraban nuestros anales épicos aquellas jornadas prodigiosas en que algunos cientos de descubridores y conquistadores arrollaban, con fuerza indómita, masas inmensas de los pueblos indios en el Nuevo Mundo.

Pasmo fué aquello del orbe; pero había desigualdad en las armas, y el afán de ganancia segura era parte principal del estímulo para los combatientes.

Hoy, en las regiones donde guerra nuestro ejército, el enemigo ha aprovechado las lecciones que generosamente le dió nuestra cultura; ha aprendido en los ejemplos que hidalgamente le dimos, y maneja el fusil y la espada con los adelantos que no le fueron negados durante nuestro dominio educador.

El soldado sufre, pelea y vence, sin otra esperanza que la de volver con honra a su hogar querido. Y a pesar de esta diferencia con los antiguos tiempos, su ánimo, su entereza y su constancia compiten con aquellas legendarias tradiciones de los tercios de Flandes de los veteranos de Garelano y Corifola, de los vencedores de Otumba y de Pavía, de los campeones españoles, en fin, que cuando no lograban vencer podían decir, como el capitán moribundo en Rocroy, a quien le preguntaban el número de los combatientes: «¡Contad los muertos!»

Y qué oficialidad más brillante, qué jefes más donados, qué generales más intrépidos, qué dirección tan inteligente y tan acertada la que preside la campaña de Filipinas!

No hay duda que el ejército de Cuba rivaliza en heroísmo, en pundonor y en valentía con el que se bate en nuestras posesiones del extremo Oriente. No desmerece el uno del otro en pujanza, en té y en bizarría indómita; pero ya por las diferencias de las poblaciones de Cavite y un jubilo inefable, una satisfacción profunda y santa ha inundado todos los ánimos y por doquiera de España que han coronado las cumbres de Silang, han ganado palmo a palmo sus calles y posiciones, consiguiendo dominar el terreno bajo por donde huye la traición desalentada a replegarse en sus últimas guardias.

Ese es, ha exclamado todo ciudadano español, ese es el ejército de la patria, lo poco, casi lo poco, casi lo único que queda de nuestras antiguas grandezas.

Ese es a quien debemos las libertades que disfruta el país, y el orden y el imperio de las leyes, pues no sobreponerse así a las reacciones insensatas como a las demagógicas desenfrenadas.

Aquí está el apoyo del trono, prenda de la unidad nacional y de la armonía entre nuestra historia y nuestro progreso.

Mientras subsista, vivificado por el honor y hermanado por la disciplina, con jefes tan insignes y gobiernos que los facilitan sus medios de acción y un pueblo, su hermano, que lo admira y adora, hay y habrá España; una España que honre a sus amigos y atore a sus contrarios.

Reciban nuestros ejércitos de Cuba y Filipinas, los infatigables perseguidores del filibusterismo antillano y de los separatistas tagalos, reciban los debeladores de Silang y de Pamplona, el general Lachambro y el general Polavieja, con todos los honores conquistados, el tributo de la admiración y de la gratitud de todo el pueblo español que los venera, los felicita y funda en ellos sus más queridas esperanzas.

ECOS DEL ARTE

Ricardo Arredondo.—Sus trabajos en Toledo.—Poesía de las cosas viejas.—Nicolás Mejía.—Su última actuación.

Allá en Toledo, en su estudio, colocado en punto estratégico de la ciudad, desde donde libremente puede extenderse la mirada por los dilatados horizontes de la espléndida Vega y por los monumentos y ruinas que atestiguan las glorias de aquella ciudad siempre magnífica, Ricardo Arredondo, entre libros de historia que lee con afán de bibliófilo, entre cuadros que conservan todavía fresca la huella del pincel, y entre flores que cuida con inteligencia digna del más hábil jardinero, Ricardo Arredondo, digo, estudia, medita y fantasea a su capricho, gozando el más delicioso y envidiable aislamiento que para sus quimeras pudieran apetecer los hombres.

Libros, cuadros y flores... convegen en que es lindísimo modo de embellecer la vida. Cuatro lienzos sollicitan casi al mismo tiempo la atención del notable pintor de costumbres toledanas; cuatro lienzos en los cuales el artista se propone dar a conocer lo que en Toledo queda de las antiguas industrias de sedas, bordados y brocados; que un tiempo fueron orgullo de los naturales, desecho de los extraños y maravilla de los unos y de los otros.

De aquellos talleres donde se fabricaron los magníficos ornamentos de nuestras catedrales; de aquellas máquinas donde agotaron su esfuerzo varias generaciones de artesanos famosos; de aquellas manufacturas que tanto elevaron en Toledo las artes suntuarias; de todo eso, apenas—como dijo el poeta elegiaco—quedan las señales.

Vivir en el recinto de la Ciudad Imperial, tropezar a cada momento con vestigios de estas lastimosas decadencias de la industria, y no sentir piedad por lo presente, amor por lo pasado y estímulo de reproche, para que de algún modo se conozca y se admire, era cosa imposible para un artista que además vive en una ciudad rica en memorias de otro tiempo, con el espíritu empapado en la poesía de las edades ajenas.

De ahí que Arredondo aspire a presentar en los cuadros que proyecta, el interior de los viejos talleres, con sus antiguos operarios y sus primitivas máquinas, hoy en desuso y arrinconadas, bien en los desvanes de algún convento, bien en la covachuela de algún artesano. Parecido objeto tienen los cuadros, ya muy adelantados, con figuras de medio tamaño, que retratan escenas de las antiguas tenerías del Tajo.

Sin embargo, la tarea de más capital importancia que hoy preocupa al laborioso artista de Toledo, es la decoración de la escalera del magnífico palacio recientemente erigido para la Diputación provincial. El artista piensa mucho en la historia de la ciudad, y tiene a la vista los grandes trabajos decorativos modernos, originales de los mejores maestros de Francia y de Inglaterra. Arredondo piensa hacer una cosa completamente nueva, y no ha de perdonar medio para salir airoso de la empresa.

¿Quién diría, después de todo esto, que Arredondo tiene horas disponibles para pintar esas deliciosas tablas representando patios, callejuelas, ventanas con flores, y tipos y escenas sorprendidas en los barrios y rinconadas más características de Toledo? Pues así es la verdad, y en las exposiciones de Copenhague y Stokholmo, Berlín, París y Viena ha producido este año sus obras, que se venden a buen precio y son tan estimadas como en España.

¿Qué aislamiento más fructífero el de este artista en aquel estudio abierto sobre la espléndida campiña del Tajo!

Nicolás Mejía ha terminado recientemente una acuarela que rivaliza con las mejores que su autor ha producido.

Un prócer alemán, residente en Madrid y gustoso de la escuela pictórica española, es el propietario de la nueva producción del notable acuarelista.

Significativo es que mientras la gran mayoría de nuestro público muestra injustificado desvío a un procedimiento tan gracioso, tan elegante y tan refinado, vengan los extranjeros a premiar los esfuerzos de los pocos que aquí cultivan la acuarela, que es «la flor de la pintura y más que la flor su perfume», como poéticamente la define el distinguido académico Sr. Avilés.

Titúlase la nueva obra de Mejía *Plumero de paja*, y conocido el título, ya puede suarse que son los personajes gente moza, enamorada y risueña.

Ella es una preciosa muchacha que viste el traje de salamanquina con gracia indecible. Está subida a una escalera que se apoya en una tapia formada de pedruscos y con unos verbajos a raíz del suelo.

Por el lado opuesto del muro aparece el novio, zagalón de muy expresiva fisonomía, y sirve de fondo a la escena la iglesia del lugar que recorta airoso en el cielo. Mayor amor ambos almenados como si fueran las torres de una mansión feudal, y recordando con las dentelladuras del almenaje tiempos heroicos de nuestro pueblo y épicas combates librados en pró del altar y de la patria.

En el suelo, cerca de la escalera donde está subida la muchacha, juega una niña de unos ocho años, y esto que parece capricho del artista, deseo de romper la monotonía del primer término, o simplemente una bizarría del pincel, añade un gran elemento ético a la composición, poniendo en ella cierta nota de sencillez y de inocencia que quita al asunto el exceso de malicia con que pudiera salpicar el espectador el colquio de los novios.

Digna de aplauso es en estos tiempos tanta honestidad en las intenciones.

Prudencio Revira.

FORTUNATO

EL HÉROE DEL DÍA

¡Qué tiempo que había desaparecido de este Madrid, del que era una figura especial, un tipo característico.

—¿Y Fortunato?—preguntaban sus conocidos, que no le encontraban en la calle de Sevilla, ni en los círculos que solía animar con su conversación amena, con sus chistes llenos de ingenio.

—Se ha ido a Filipinas—contestaban los mejor informados.

Y no se podía evitar un sentimiento de tristeza por su ausencia.

¿Pero cómo había de pasar un Carnaval sin que se hablase en Madrid de Fortunato?

Otros años se comentaba su última humorada en un baile de máscaras, su traviesa al salir de una fiesta alegre, sus dichos en la cena, el lance, gracioso siempre, de que acababa de ser el héroe, y este año se habla de él como de un héroe que se ha cubierto de gloria derramando su sangre por la patria, y conduciendo a la victoria al grupo de valientes soldados que mandaba.

Porque este teniente coronel López Morquecho de que hablan con tanto elogio los partes del general en jefe del ejército de Filipinas al dar cuenta de la toma heroica de Silang; ese de quien dice Polavieja: «Hubo que retirarle a la fuerza después de recibir dos heridas»; ese cuyo ascenso a coronel firmó ayer mismo S. M. la reina a propuesta del ministro de la Guerra, ese es Fortunato, un militar a la semejanza de los clásicos capitanes de los tercios de Flandes, un español castizo, un madrileño neto, un hombre todo alegría y expansión por fuera, todo corazón por dentro.

Fué el amigo íntimo del malogrado Felipe Ducazal, con cuyo carácter tenía el suyo tanta semejanza, y, como Ducazal, era en Madrid popularísimo. Amigo de artistas, de literatos, de militares, de toreros, de todo lo que bulle y sobresale en la capital de España, alternaba con el grande de España, no desdibujaba el golfo, trataba con intimidad a lo más hermoso del mundo alegre y era consuelo de las que al pasar de la juventud entraron en tristísimo calvario.

No se comprendían sin él ni un desafío ni una huelga; conocía todos los secretos de la villa, y diligente para gozar de alegrías, no era pereoso para otorgar favores, ni insensible para compartir penas.

El que le necesitaba y le buscaba, le hallaba siempre dispuesto a complacerle, y al que le llamase, para prodigarle consuelos y proporcionar remedio.

Pasaba de la mesa festín a la cabecera del entornio, y el que había escaneado hacia poco en la delgada caña la dorada manzanilla, preparaba con inteligencia de practicante y con cariño de enfermero cristiano la medicina que iba a aliviar al infeliz que había caído en el lecho luchando por la existencia, o a la desgraciada que experimentaba los tormentos de la enfermedad y de la miseria después de haber pasado por los esplendores del lujo.

Conocía todos los lugares de diversión, pero también aquellos donde se sufría, y muchas veces él fué el único acompañante de un entuerto y el último amigo de un desgraciado.

Para él no transcurría el tiempo ni se deslizaban las horas; parecía siempre joven y no se sabía cuándo dormía ni descanzaba, porque se encontraba siempre lo mismo de día que de noche. Nadie le ha conocido enfermo ni fatigado, y en su vida alegre, bulliciosa, desprecocupada, no ha echado ni la mancha más insignificante en su uniforme ni ha tenido la retención más pequeña en su paga, ni ha dejado de cumplir ninguno de los severos deberes de la profesión en que ha ascendido lentamente sin deber nada al favor.

Dentro de ella ha desempeñado los cargos de más confianza, como los de cajero, custodio de importantes sumas. Desde que estalló la guerra, le hormigueaba la sangre, y uno de sus mejores días fué aquel en que le concedieron marchar a Filipinas.

Lo que allí ha hecho mandando un batallón de valientes, lo dicen los telegramas oficiales. Fortunato es el héroe de Silang, el jefe dos veces herido, al que tienen que retirar a la fuerza del campo de batalla, pero que sin reparar en la sangre que se escapa de sus venas, quiere continuar peleando.

En Madrid se celebra su heroísmo y se grita: «¡Bien por Fortunato! ¡Gloria al coronel López Morquecho!» Pero un hogar modesto y desconocido existe en la villa donde lloran amargamente dos hermosas niñas gemelas, al ver correr las lágrimas de su madre adorada, que piensa en el ausente, y que de los partes tan satisfactorios para España, ella solo ha sabido que el hombre a quien ha consagrado su existencia, que el padre de aquellas prendas de su corazón, tiene dos heridas.

El cielo querrá consolar sus penas, trayendo buenas nuevas de la salud del simpático héroe. ¡Que lo han de matar a Fortunato los tagalos de Filipinas!

Kasabal.

POR LA HIGIENE

Con motivo del sueto que publicamos hace pocos días dando cuenta de la visita de inspección girada por los doctores Mendoza y Lacasa, al colegio de Chamartín de la Rosa, se han acercado a nosotros algunas personas rogándonos que llamemos la atención de las autoridades de Madrid sobre el hecho de utilizarse el hielo recogido en charcas inmundas para conservar frescas las carnes y pescados, pues si según los doctores Mendoza y Lacasa, pudo muy bien contribuir al desarrollo del tifo en el colegio de Chamartín, el que algún chico tomara hielo en las charcas que existen por aquellos contornos, debe prohibirse en absoluto el uso del hielo de charcas por los expendedoros de carne y pescado.

Efectivamente pudiera muy bien ser motivo de enfermedades infecciosas el uso del hielo de las charcas, si este hielo se ingiere en la economía, y sobre esto toda vigilancia será poca a fin de evitar el origen de la propagación de ciertas enfermedades. Pero las carnes y pescados conservados con hielo se lavan y cocen o frien antes de servirse en las mesas, y de este modo no hay tanto peligro, porque con las temperaturas elevadas se destruyen la mayoría de los gérmenes bacterios.

Sin embargo, no estaría demás que nuestras autoridades tuvieran en cuenta la indicación apuntada más arriba.

IMPRESIONES BURSÁTILES

La preocupación de la gente de Bolsa sigue siendo el desarrollo de la cuestión de Oriente.

Las noticias llegadas en los telegramas recibidos ayer ascusan bajas muy importantes en todas las rentas, especialmente en el turco y en el italiano.

Nuestro exterior es el que más se ha sostenido, habiendo oscilado de 62 por 100 a 61-56, cambio de cierre.

En la Bolsa de aquí, influida por las extranjerías, el interior, que abrió a 65-40, bajó a 64-90, y cierra 65 por 100 papel, y por consiguiente, han quedado flojos todos los demás valores.

El papel sobre plazas extranjeras, con muy poco negocio; se han hecho francos al cambio de 26 por 100, quedando operaciones pendientes por cubrir, que de seguro se verificarán a cambios más altos.

ESTADO ATMOSFÉRICO

El día 20 en Madrid ha sido despejado y de agradable temperatura.

El termómetro centígrado del óptico señor Oliva (19, Príncipe, 21) marcaba a las siete de la mañana 6'2 grados; a las doce del día 12'4, y a las cuatro de la tarde 12'2. La temperatura fué de 15 grados la máxima, y de 3'8 la mínima.

El barómetro marca hoy 717 milímetros. Buen tiempo.

Se dirigió hacia el cobertizo donde se distribuía el rancho. El suyo no era mejor que el de los penados.

—Número veintiseis!—llamó el que hacía la distribución. Juan Montarón avanzó y recibió su pitanza. Su marmita estaba llena de un caldo ligero en el que se encontraban algunos despojos de carne.

Había allí, en el cobertizo, unos treinta penados con blusa gris, sentados en bancos, con la escudilla entre las piernas, devorando con avidez aquella bazofia.

Si querían beber, tenían a su alcance una especie de torrente que bajaba de las montañas y no se agotaba nunca.

Juan Montarón examinaba con repugnancia aquellas cabezas, algunas de las cuales tenían impresa una ferocidad salvaje; otras estaban embrutecidas por el alcohol, el destructor de las generaciones actuales, en otras se veía el envilecimiento por la miseria que les había puesto en la necesidad de ser criminales, y se decía:

—¿Mañana ya no los veré!

—¿Pero cómo huir?

El vigilante estaba cerca de ellos.

—Era imposible dar un paso sin que él lo viera.

A las ocho y media cerró el corso el barracón de madera donde sus prisioneros pasaban la noche sobre jergones de fuce alineados como las camas de un cuartel.

Y metiendo la llave en el bolsillo, se marchó a respirar el aire puro de la noche, pero sin separarse mucho de la barraca.

El jergón de Juan era el más próximo a la puerta.

Una mala lámpara colocada en uno de los extremos del barracón, alumbraba mal y dejaba las tres cuartas partes sumergidas en una extrema oscuridad.

Encima de la cabeza de Juan había una ventana cerrada por la parte de fuera, y apenas bastante ancha para dejar paso a un hombre. Era la única salida posible.

El desgraciado comenzaba a desesperar. Los azares de la noche le servían mal. Las palabras de su hermano zumbaban incesantemente en sus oídos.

—Esta noche, a las diez, allí.

Sus dos cómplices debían estar en el lugar de la cita.

¿Cómo unirse a ellos?

—No me habléis de eso—replicó Juan con viveza;—me daréis ideas que no tengo.

—¿La de escarparos?

—Sin duda...

—Eso es bueno en vuestra Sologne... Aquí hay demasiada agua y no se puede pasar a pie junto como los bosques o las tierras de allí... Para qué pensar en lo imposible!

—Tenéis razón—dijo el condenado con aire sombrío.

Una campana sonó a alguna distancia.

—¡La hora del rancho!—dijo el corso.

Juan Montarón se dirigió lentamente hacia el cobertizo donde estaba puesta la mesa.

El cubierto no era lujoso: una olla de hoja de lata, cerca de la que estaba un penado, que llenaba las marmitas de sus compañeros.

El vigilante siguió con la vista a Juan, y dijo para sí:

—El pobre diablo no desea más que escaparse. No será yo quien le detenga; pero no hay cuidado, no lo conseguirá. Es tan imposible como coger la luna con los dientes.

Se encogió de hombros.

De todos modos, es gracioso lo que se ve. Yo hubiera hecho lo mismo! Creo que hizo bien... ¡Idiotas, haberle mandado a California! Brutos burgueses!... ¡Bah!...—dijo.

—¿Se cree generalmente en Francia que no hay cosa más fácil que fugarse de la Nueva Caledonia.

—Que esto es un error, lo prueba la aventura de un deportado célebre.

—Es, por el contrario, casi imposible huir de allí, a menos de poseer recursos secretos bastante considerables y cómplices diestros y determinados.

—Ciertamente, en el asunto de que vamos a hablar; no ha habido tentativa de evasión, sino una voluntad decidida de suicidio.

—Hace algunas semanas, el trasporte el *Garonna* desembarcó en Numea un convoy de penados.

Entre ellos se encontraba el héroe de un drama ruidoso, el asesinado en Sologne de un oficial muy rico y de gran porvenir, el capitán de Corbiere, drama que excitó un vivo interés y del que la prensa francesa se ocupó mucho hacia fines del año pasado.

UN RASGO DE LOCURA

Se cree generalmente en Francia que no hay cosa más fácil que fugarse de la Nueva Caledonia.

—Que esto es un error, lo prueba la aventura de un deportado célebre.

—Es, por el contrario, casi imposible huir de allí, a menos de poseer recursos secretos bastante considerables y cómplices diestros y determinados.

—Ciertamente, en el asunto de que vamos a hablar; no ha habido tentativa de evasión, sino una voluntad decidida de suicidio.

—Hace algunas semanas, el trasporte el *Garonna* desembarcó en Numea un convoy de penados.

Entre ellos se encontraba el héroe de un drama ruidoso, el asesinado en Sologne de un oficial muy rico y de gran porvenir, el capitán de Corbiere, drama que excitó un vivo interés y del que la prensa francesa se ocupó mucho hacia fines del año pasado.

UN RASGO DE LOCURA

Se cree generalmente en Francia que no hay cosa más fácil que fugarse de la Nueva Caledonia.

—Que esto es un error, lo prueba la aventura de un deportado célebre.

—Es, por el contrario, casi imposible huir de allí, a menos de poseer recursos secretos bastante considerables y cómplices diestros y determinados.

—Ciertamente, en el asunto de que vamos a hablar; no ha habido tentativa de evasión, sino una voluntad decidida de suicidio.

—Hace algunas semanas, el trasporte el *Garonna* desembarcó en Numea un convoy de penados.

Entre ellos se encontraba el héroe de un drama ruidoso, el asesinado en Sologne de un oficial muy rico y de gran porvenir, el capitán de Corbiere, drama que excitó un vivo interés y del que la prensa francesa se ocupó mucho hacia fines del año pasado.

UN RASGO DE LOCURA

Se cree generalmente en Francia que no hay cosa más fácil que fugarse de la Nueva Caledonia.

—Que esto es un error, lo prueba la aventura de un deportado célebre.

—Es, por el contrario, casi imposible huir de allí, a menos de poseer recursos secretos bastante considerables y cómplices diestros y determinados.

—Ciertamente, en el asunto de que vamos a hablar; no ha habido tentativa de evasión, sino una voluntad decidida de suicidio.

—Hace algunas semanas, el trasporte el *Garonna* desembarcó en Numea un convoy de penados.

Entre ellos se encontraba el héroe de un drama ruidoso, el asesinado en Sologne de un oficial muy rico y de gran porvenir, el capitán de Corbiere, drama que excitó un vivo interés y del que la prensa francesa se ocupó mucho hacia fines del año pasado.

UN RASGO DE LOCURA

Se cree generalmente en Francia que no hay cosa más fácil que fugarse de la Nueva Caledonia.

—Que esto es un error, lo prueba la aventura de un deportado célebre.

—Es, por el contrario, casi imposible huir de allí, a menos de poseer recursos secretos bastante considerables y cómplices diestros y determinados.

—Ciertamente, en el asunto de que vamos a hablar; no ha habido tentativa de evasión, sino una voluntad decidida de suicidio.

—Hace algunas semanas, el trasporte el *Garonna* desembarcó en Numea un convoy de penados.

Entre ellos se encontraba el héroe de un drama ruidoso, el asesinado en Sologne de un oficial muy rico y de gran porvenir, el capitán de Corbiere, drama que excitó un vivo interés y del que la prensa francesa se ocupó mucho hacia fines del año pasado.

UN RASGO DE LOCURA

Se cree generalmente en Francia que no hay cosa más fácil que fugarse de la Nueva Caledonia.

—Que esto es un error, lo prueba la aventura de un deportado célebre.

—Es, por el contrario, casi imposible huir de allí, a menos de poseer recursos secretos bastante considerables y cómplices diestros y determinados.

—Ciertamente, en el asunto de que vamos a hablar; no ha habido tentativa de evasión, sino una voluntad decidida de suicidio.

—Hace algunas semanas, el trasporte el *Garonna* desembarcó en Numea un convoy de penados.

Entre ellos se encontraba el héroe de un drama ruidoso, el asesinado en Sologne de un oficial muy rico y de gran porvenir, el capitán de Corbiere, drama que excitó un vivo interés y del que la prensa francesa se ocupó mucho hacia fines del año pasado.

UN RASGO DE LOCURA

Se cree generalmente en Francia que no hay cosa más fácil que fugarse de la Nueva Caledonia.

—Que esto es un error, lo prueba la aventura de un deportado célebre.

—Es, por el contrario, casi imposible huir de allí, a menos de poseer recursos secretos bastante considerables y cómplices diestros y determinados.

—Ciertamente, en el asunto de que vamos a hablar; no ha habido tentativa de evasión, sino una voluntad decidida de suicidio.

—Hace algunas semanas, el trasporte el *Garonna* desembarcó en Numea un convoy de penados.

Entre ellos se encontraba el héroe de un drama ruidoso, el asesinado en Sologne de un oficial muy rico y de gran porvenir

Edición de la mañana.

COMENTARIOS DE LA REDACCION

CUBA

Nada nuevo, pues no lo es la sobria relación de muertos y heridos hechos al enemigo en las tres provincias de Pinar, la Habana y Matanzas, á que se reduce el telegrama oficial.

FILIPINAS

El telegrama de Polavieja tiene tres partes: En el Norte los insurrectos atacaron al destacamento de Binacayan, y aunque así dice el telegrama, suponiendo que se refiera á las fuerzas que guardaban el polvorín, en tanto que Binacayan, pues este punto no sabemos, ni se ha dicho, que se haya tomado el enemigo. A rechazar este ataque contribuyeron las fuerzas sutiles, las cuales además cañonearon á Binacayan y Bacoor.

En la línea del Zapote fuerzas de Galbis han cañoneado desde las Pifas las trincheras de la orilla izquierda del río, con que los insurrectos defienden el paso por su desembocadura. Respecto á Silán los párrafos del telegrama se refieren exclusivamente á sucesos anteriores al ataque, pero que tienen importancia, pues puede darse por asegurada la línea de comunicaciones entre el pueblo toñado y Santo Domingo.

Los lectores recordarán que al marcar nosotros hace tres semanas á Silán como el punto más favorable para avanzar sobre Manila, poníamos como inconveniente único, la dificultad de mantener las comunicaciones á retaguarda. Vencida esta dificultad, como asegura el telegrama, hay mucho adelantado para el éxito definitivo.

Aparte de sucesos imprevistos, suponemos que el telegrama nos anuncia pronto el ataque de Lachambre á la posición Buenavista-Desmarinas-Salitan; y si acaso algún amago sobre San Nicolás (extremo meridional de la línea del Zapote), por parte de la brigada Galbis. No corre prisa mientras Lachambre no adelanta.

También esperamos alguna noticia de la brigada Jaramillo, que opera bastante lejos del teatro principal de operaciones; pero que sin duda trae sobre sí fuerzas importantes, cumpliendo una parte esencial del plan de operaciones.

G. A.

Emérides de la guerra.

30 de febrero de 1896.

Telegrama oficial.—De multitud de encuentros habidos en la Habana y Matanzas se deduce que las columnas se mueven mucho, sin que se vea un resultado práctico ni para arrojarse á los insurrectos de estas provincias, ni para darles un golpe decisivo. En Pinar ha quedado Bandera, que hace destrozos en las fincas.

Bolsa: interior. 64-48; anterior. 64-60.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Brillantisimos estuvieron anteayer los salones de la señora de Salvany. La distinguida dama que de tantas simpatías goza en la sociedad de Madrid, recibió de sus amigos preciosos regalos, y entre las obras de arte que decoran su casa, y que han sido recogidas por su esposo en sus viajes por Italia y Grecia, descolaban las plantas y las flores que habían ido á desearla felicitaciones.

La gente joven bailó alegremente, mientras los señores graves, entre los que había muchos senadores y diputados, comentaban las buenas noticias del día, y las señoras, que eran muchas y muy distinguidas, hablaban de las próximas fiestas.

La señorita de Salvany, como siempre, hermosa y elegante, fué uno de los encantos de la fiesta de su madre.

Se bailó hasta muy avanzada la noche y se sirvió un buffet espléndido.

Imposible es citar los nombres de tantas y distinguidas personas como vimos en los salones de la calle de Alcalá.

Recordamos entre otras á las señoras y señoritas de Altuna, Romero Girón, Chao, Ramos Pover, Mellado, Alvarez Mariño, Sarrion, Pasaron, Pavía, Sanjuán de Lamas, marquesa de Valdeleñas, Orfila, Santana, Alcalá del Olmo, Teresita Laportilla, María Ramos, Elena Molins, Sofía Alvarez Mariño, Rosario Calzado, Soledad Pavía, y muchas más que fueron el mayor ornato de tan agradable fiesta.

—Los marqueses de Linares han repartido ya las invitaciones para su fiesta del 26, que será la primera que se de por la noche en su espléndido palacio.

—La expectación que despierta esta reunión es grandísima y será uno de los acontecimientos de este año en la sociedad de Madrid.

—También el embajador de Italia y su distinguida esposa han invitado ya para su baile del día 26.

—Anteayer se celebró en casa de la señora doña Luisa Gato de Lema, viuda de León, la ceremonia de tomarse los dichos su encantadora hija Josefina, con nuestro querido compañero en la prensa el distinguido escritor Sr. Retortillo y Macpherson.

Fueron testigos del novio los señores don Francisco y D. Agustín Retortillo, D. Cecilio Gurrea y D. Joaquín María Bremón, y de la novia los Sres. Pérez Villabilla, Suárez García, Laserna y González Susum.

La señorita de León lleva á sus bodas un precioso equipo, que ha sido hecho en Madrid en los colejos de San Alfonso, Sagrado Corazón y las Mercedes, y en él se pueden admirar maravillas de bordado.

También son preciosos los regalos que los novios han recibido de sus ilustres parientes y de sus distinguidos y numerosos amigos.

La boda se verificará el próximo sábado 27, en casa de la madre de la novia, y los nuevos esposos saldrán aquel mismo día para Zaragoza y Barcelona, donde pasarán la primera parte de una luna de miel que deseamos sea eterna.

VISITA AL COLEGIO DE MARÍA CRISTINA

Son estas líneas una sencilla información sobre lo ocurrido últimamente en el Colegio de Huérfanos de María Cristina, establecido en Aranjuez.

Dijeron algunos periódicos que reinaba entre los alumnos de aquel establecimiento cierta excitación á consecuencia de haber vuelto á prestar servicio el cocinero que por un lamentable descuido en la confección de la comida, fué causa de que enfermaran gravemente varios colegiales y aun fallecieron algunos de intoxicación.

Con efecto, el disgusto de los alumnos por la indicada causa existía; pero pudo disiparse merced á las oportunas medidas tomadas por el general Orozco, jefe de la sección á que el colegio pertenece y por el director interino del establecimiento.

Una falta de honestidad, cometida el día 24 del pasado mes por un alumno en la sala de estudios, obligó al capitán encargado de la sala á poner un correctivo al escolar, y un hermano de éste, joven de diez y nueve años, también alumno, se creyó en el caso de pedir á su jefe explicaciones sobre aquella determinación.

Juzguese cual sería la sorpresa del capitán al recibir aquella explicación, máxime cuando en el Colegio de María Cristina se observa una disciplina casi militar, aunque templada, como es de suponer, por las consideraciones que merece la edad de la mayoría de los asilados.

Despachado el alumno por la severa amonestación de que fué objeto por su descuido, instigó á sus compañeros para que realizaran una manifestación de protesta contra el expresado profesor.

Y la protesta se realizó llegando á revestir las proporciones de un motín al que se le dio el nombre de "el día de los alumnos". Instruido el correspondiente consejo de disciplina, se acordó la expulsión de cuatro alumnos, á quienes se consideraba como cabezas de motín, medida que después fué aprobada por el consejo de gobierno de la asociación.

Esto es sencillamente lo ocurrido, y á eso se referían las alusiones de los periódicos, que han despertado alguna alarma entre las familias de los asilados; alarma que, como se ve, no tiene el menor fundamento.

Al comisionarme LA CORRESPONDENCIA para que personalmente me enterara de lo que en el colegio de María Cristina ocurría, no he de terminar estas breves líneas sin dedicar un apelo al general Orozco y á los profesores de dicho establecimiento por el brillante estado en que éste se encuentra, á pesar de que la mayoría de los locales destinados á clases resultan insuficientes para el número de colegiales que allí reciben enseñanza.

Crecese que para el próximo mes de junio quedará instalado el colegio de varones de María Cristina en el nuevo edificio construido en Toledo por cuenta de aquel Municipio; y entonces, disponiéndose de local, podrá darse entrada á buen número de huérfanos que se hallan en expectativa de plaza.

Actualmente hay en Aranjuez 300 huérfanos, unos recibiendo instrucción primaria, otros cursando las asignaturas del bachillerato, y algunos preparándose para el ingreso en las academias militares. También se enseñan oficios á aquellos que por la edad en que han ingresado en el colegio se ven imposibilitados de hacer estudios superiores.

J. Herrera.

Aranjuez 19 de febrero de 1897.

MADRID TEATRAL

Jacinto Benavente, el autor del día, compositor brillante del popular Enrique Gaspar en el difícil arte de la sátira escénica, no se ha dormido sobre los laureles de El marido de la Tellez, y ha entregado ya en el teatro de la Comedia un monólogo que estrenará Carmen Cobeña la noche de su beneficio.

Se titula De alivio. Pero los que conocen el manuscrito afirman que es algo más que eso, es decir, que no es alivio, sino «curación definitiva» de ciertos extravíos del gusto y alta definitiva también del autor entre los que con más fortuna, vigor y acierto cultivan la literatura dramática.

El viernes próximo, en el Español, estroño y debut. Se verificará la primera representación del drama en tres actos de Francos Rodríguez y Félix Llana, ya anunciado hace días.

Y debutará un joven actor de relevantes méritos y sólidas esperanzas. También se prepara allí la reaparición en escena de una linda actriz, á quien el público vió con disgusto separarse de la compañía de otro teatro, porque la había oido desde la primera noche que trabajó en lugar muy preferente de sus simpatías y aplausos.

Me refiero á Concepción Aranz. La inteligente artista ha escogido una comedia muy bonita y muchos años hace no representada: El pañuelo blanco, de Eusebio Blasco.

Chapí, nuestro gran compositor fecundísimo esta temporada quizá como en ninguna se mostró, tiene ya en ensayo otra obra, que se representará en Apolo. Se titula El paso á nivel, y el libro es original de Emilio Sánchez Pastor, el saineiro tantas veces y con tanta justicia celebrado.

Para esa zarzuela pintan Bussato y Amalio una hermosa decoración; pues ya es sabido que Arregui y Arce no escatiman nunca nada para que los estrenos de su teatro se presenten siempre vestidos de gala.

Arniches, Lucio y el maestro Jiménez estrenarán allí muy pronto otra obra. Más «bravas» cada vez Las bravas, celebrarán su primer centenario un día de estos, y se irán ensayando á Barcelona, acompañadas de sus autores, á recoger al público catalán de Eldorado, como están deleitando al madrileño en Apolo.

ESE.

Nuestro compañero de redacción, Sr. Herrera, nos ruega hagamos constar su agradecimiento al director interino del Colegio de Huérfanos de Aranjuez, Sr. Rodríguez, y á Sr. María de Jesús, superiora del de

Huérfanas, por la afectuosísima acogida que le dispensaron en su visita al colegio de María Cristina.

La recaudación por venta de efectos timbrados durante el mes de enero ha bajado 218.000 pesetas, comparada con igual mes del año pasado.

Se atribuye la baja á la disminución en la renta de papel durante este mes por haber sido denegados los exámenes de enero.

La compañía de Maderas, Madrid, Argumosa, 14 (Teléf. 689), Bilbao, Santander.

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos se curan con el Elixir estomacal de Sáiz de Carlos, Serrano, 30, farmacia, Madrid; 5 pesetas botella.

Hoy domingo, á las nueve de la noche, se celebrará en la sociedad Centro de Asturianos en Madrid, una velada literaria y musical; en la que tomarán parte las señoritas Barrejón, Fernández, Adela y Juanita López, Rúa Figueroa y Luisa Velasco, y los Sros. Barrio, Echazarra, Fernández, Hurtado, Martínez y Valdecarra.

Varios padres de familia, cuyos hijos, por exceder de la edad reglamentaria, no pueden presentarse á examen de ingreso en determinadas academias militares, suplican, por nuestro conducto, al señor ministro de Marina, se sirva disponer lo conveniente para que las oposiciones á infantería de Marina se celebren en el próximo mes de mayo.

Grandes perjuicios pueden originarse de no verificarse aquéllas en la época citada, por cuya razón esperan que el Sr. Beranger, siempre recto y complaciente, accederá á tan justificada pretensión.

Nos escribe nuestro corresponsal de Alcalá de Henares, que con fecha 22 de noviembre último se celebró en aquella ciudad una beca organizada por la sociedad Pan y Toros, á beneficio del primer soldado hijo de Alcalá de Henares que tenga la desgracia de quedar inútil á consecuencia de heridas recibidas en la guerra de Cuba.

Después de cubiertos los gastos, y según cuentas presentadas por la junta directiva, ha quedado líquida á favor del beneficiado la suma de 310 pesetas con 76 céntimos, cuya cantidad será entregada al primero que, reuniendo las condiciones arriba indicadas la solicite de la junta directiva.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

Se halla impresa y se han puesto á la venta los ejemplares de la bonita comedia en dos actos y en verso, original de D. Miguel Echegaray, titulada El último drama, que con mucho aplauso se estrenó en el teatro Lara.

¡A lo que el hambre obliga! titúlase un boquete dramático, en un acto y en verso, de que tenemos excelentes noticias, y que su autor, D. Francisco Pérez Collantes, muy aplaudido y celebrado en otros tiempos por cierto, se propone presentar á la empresa de un concurrencio coliseo de esta corte.

De esperar es que ella nos dé á conocer esta producción, que se nos dice ser de un género diferente al cultivado en otra época por dicho reputado autor.

Con buen éxito se estrenó anoche en el teatro Romea una humorada en un acto y tres cuadros, titulada Los adelantados del siglo.

La obra, que tiene gran analogía con otra del mismo autor, llamada Los africanos, que tantas veces, en Madrid y provincias, ha sido representada, gustó bastante á la concurrencia, no muy numerosa por cierto; los chistes del diálogo hicieron reír grandemente á los espectadores y de la partitura se repitieron casi todos los números.

Al final de la representación fueron llamados á escena los autores, que lo son: del libro D. Gabriel Merino, y de la música el maestro Rubio; solamente el primero se presentó á recibir los aplausos del público. En la ejecución estuvieron bien la señorita Acoches y el Sr. Ribacoa, nada más.

Dice un periódico norteamericano que á tres leguas y media de la Habana se encuentran á un destacamento de fuerzas españolas, mandadas por el capitán Sr. Pardo,

60 insurrectos pertenecientes á la partida de Lacret, siendo macheteados todos ellos. Una duda se nos ocurre: ¿pues si mató á los cincuenta, ¿cómo ha podido enterarse el periodista yankee?

Los condes de Revillagigedo dieron anteayer á sus íntimos una magnífica fiesta que resultó verdaderamente espléndida. Los salones de su elegante casa de la calle del Sacramento fueron anoche punto de reunión de la sociedad aristocrática de Madrid, contribuyendo á la amabilidad de la condesa y de sus bellas hijas á hacer que las horas se pasasen sumamente entretenidas.

El baile estuvo muy animado y duró hasta la madrugada.

Suplemento Ilustrado es el título de un notable semanario que ha empezado á publicarse en esta corte, y que hace ediciones especiales para los periódicos de provincias.

El primer número que hemos recibido contiene notables trabajos literarios y artísticos.

En una casa de la calle del Tesoro, y en la habitación de Amparo Domingo, se ha cometido ayer un robo, consistente en 4.000 pesetas.

Los cacos penetraron en el cuarto valiéndose de una ganza.

Lareco que la cantidad robada se encontraba debajo de una cómoda.

El vapor Villena saldrá en breve de Cádiz para Cartagena y Barcelona transportando el material que no pudo desembarcar por el accidente del Princesa de Asturias.

El crucero Princesa de Asturias entrará pronto en el dique de Matagorda, donde montará el timón y será al detalle reconocido.

El Correo Español de anteayer ha sido denunciado. Igual suerte ha corrido el número correspondiente del día de ayer. Lamentamos ambas pérdidas.

Ayer se ha efectuado en la casa palacio de la Diputación provincial de Madrid la subasta del alumbrado eléctrico, habiéndose adjudicado á la casa Ochandarena, con la rebaja del 85 por 100 de lo presupuestado.

Trata el Times de los asuntos de Oriente y dice que si Grecia se obstina en desoír los consejos de prudencia que le dan las potencias para conseguir un arreglo pacífico del conflicto actual, entonces habrá que considerarla como enemiga de la paz universal y tratarla en consecuencia, colocándola en una situación tal, que no pueda ser causa de ningún desasosiego para las demás.

Los periódicos alemanes confirman la noticia de haber comprado Serbia 125.000 fusiles al gobierno búlgaro con destino á Macedonia.

A su vez dicen de Viena á Le Temps que el rey de Serbia se propone ir á Sofía con objeto de concertarse con el príncipe Fernando acerca de los medios que deberían ambos emplear para resistir conjuntamente las pretensiones de los helenos.

DIPUTACION PROVINCIAL

Celebró ayer sesión ordinaria bajo la presidencia de D. Pedro Díez.

Después de hacer uso de la palabra el señor Yañez para asuntos relacionados con la buena administración, principió la discusión del presupuesto adicional de 1896 á 97.

El dictamen está suscrito por la comisión de Hacienda, de que es digno presidente el celoso diputado Sr. Belmás y vocales los señores Alvaro de Blas, Cobo Canaleja y Mateo (D. Nicolás).

El presupuesto de gastos asciende á pesetas 3.716.837'32 y el de ingresos á pesetas 3.805.934'47.

El Sr. Cesteros impugnó la totalidad del presupuesto.

El Sr. Belmás defendió elocuentemente el dictamen.

Con gran lucidez y energía le combatió el inteligente letrado Sr. Beltrán, extendiéndose en largas consideraciones, calificando el presupuesto de ilusorio, si bien manifestó que el tal presupuesto obedecía á exigencias de la superioridad.

El Sr. de Blas, con robusta argumentación, defendió el dictamen, rebatiendo elocuentemente las observaciones no menos elocuentemente expresadas por el Sr. Beltrán.

El Sr. de Blas dijo que si el presupuesto adicional presente excedía del de otros años no era culpa de la comisión de Hacienda, sino de los nuevos gastos que tenía que sufragar la Diputación con motivo de la nueva ley de reclutamiento.

Después quedó aprobada la totalidad, en votación nominal, por gran mayoría.

Entróse a continuación en la discusión por capitulos, aprobándose el primero y parte del segundo, tras ligero debate, exento de todo apasionamiento, entre los Sres. Belmás, De Blas y Beltrán.

A las siete y cuarto de la tarde se suspendió la sesión para continuarla mañana.

CRETA

FOR TELEGRAMO

El gobierno francés.

París 20. La conducta del gobierno francés en los asuntos de Creta es objeto de violentas censuras por parte de la prensa avanzada y de varios diarios conservadores. Dicen algunos que se advierte en muchas potencias un cambio de frente y que Francia se va á quedar aislada.

En la Cámara se esperan apasionados debates sobre esta cuestión, pues varios oradores se proponen demostrar que el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Hanotaux, ha obrado de una manera inhábil y perjudicial á los intereses de Francia y que es preciso conjurar el desastre material y moral que amenaza á nuestra política en las cuestiones de Oriente.

Según los radicales, no hay más remedio que ponerse del lado de Grecia y abandonar la causa de Turquía, á pesar de los muchos intereses en el orden económico que defiende la última.

En la legación de Grecia en París se siguen presentando oficiales retirados del ejército francés, ofreciendo sus servicios para marchar á Creta.

Reina mucha efervescencia en el barrio latino y se teme que hoy se repitan las manifestaciones de anoche en favor de los griegos.

Varios de los estudiantes detenidos han sido puestos en libertad.

Algunos periódicos insisten en que en Austria se observan síntomas de una próxima movilización, á pesar de las negativas oficiales.

También hablan de la posibilidad de que el rey de los helenos tome personalmente el mando del ejército que se está concentrando en Tesalia.

Retirada de los turcos.

La Canea 20. Las tropas turcas que ocupaban el fuerte de Vukolies, después de un rudo fuego con las fuerzas griegas mandadas por el coronel Vassos, se han retirado sobre Alkian.

Se cree que los griegos han ocupado dicho fuerte.

Movilización.

Atenas 20. Los reservistas correspondientes á los reemplazos de 1890 y 1892 recibieron anoche el orden de movilización.

No decrece el entusiasmo en Grecia, antes bien, parece que cada vez es mayor. Los preparativos militares se prosiguen con actividad extraordinaria, marchando nuevas tropas á reforzar el ejército de Tesalia.

La prensa alemana.

París 20. Algunos importantes periódicos ingleses hacen constar que el hecho de aparecer hoy las potencias al lado de Turquía, es un detalle diplomático sin importancia, como las amenazas dirigidas al príncipe Jorge. Las tropas griegas han desembarcado en Creta y permanecen en la isla, y las potencias no han hecho hasta ahora más que impedir que se apoderen de Canea y otros puertos.

Otros indican que las potencias deben buscar un modus vivendi aceptable; pero si no es posible devolver á Turquía la isla de Creta, tampoco es natural privarla de una

En aquel momento supremo Juan estaba decidido á todo.

Hubiera preferido recibir diez balazos á seguir siendo esclavo vendido á un amo para el que trabaja bajo el látigo del capataz.

En la Nueva Caledonia, el látigo se transforma en una carabina corta que el vigilante lleva al hombro, y un revólver de grueso calibre que lleva á la cintura.

De estos objetos no se separaba el corso ni la noche ni de día, y eran parte integrante de su uniforme, como sus zapatos, sus polainas y su camisa.

Juan temblaba de impaciencia. Era preciso salir sin que se apercibieran sus compañeros, de los que estaba seguro que no tubieran dejado de hacerle traición.

No había otra salida más que la ventana. La pálida luz de la lámpara de petróleo alumbraba mal aquel largo estable de bestias humanas, sobre cuyo suelo estaban tendidos los condenados.

Juan Montarón se volvió hacia la ventana en que fundaba su última esperanza de salvación.

Podía llegar á ella, endir los barrotes de un puñetazo y saltar afuera. En seguida, aunque tuviese que sufrir la descarga de la carabina del corso y los disparos de su revólver, ganaría en una carrera furiosa el punto de la playa que su hermano le había designado.

Ya se disponía á izarse hasta la ventana, cuando se sintieron pasos hacia la puerta y se oyó entrar la llave en la maciza cerradura.

Era Tomás, que venía á instalarse en su puesto, una especie de garita situada en uno de los lados de la puerta.

El amor de la libertad es uno de los sentimientos más poderosos que inspiran resoluciones á los hombres.

En este instante decisivo el condenado se rolegó sobre sí mismo.

Una instintiva ferocidad hizo rechinar sus dientes y se dispuso á lanzarse sobre el vigilante.

la paz entre los penados é imposibilitar su evasión.

Juan reconoció aquella voz con estupefacción, como en otros tiempos reconocía la d Barasson en la Forté.

Era la voz de un tal Schmidt, que se decía alsaciano y que todo el mundo sospechaba, co razón, que era un alemán del otro lado de Rhin.

Este Schmidt, muy ordenancista, era justamente temido por los penados.

Los puños de Juan se apretaron convulsivamente.

Eran dos enemigos en lugar de uno. La dificultad iba aumentando y los minutos huían con una rapidez vertiginosa, según á él le parecía.

Felizmente las voces se alejaron. Tomás y Schmidt se pusieron á pasar.

De pronto un rayo blanco filtró por el intervalo casi imperceptible de la puerta que estaba entreabierta.

La luna acababa de aparecer por encima de los bosquecillos de la costa.

Era una suerte inesperada. El momento era propicio.

Juan se deslizó hasta aquel intervalo arrastrándose como el tigre de la India que va á sorprender su presa.

Felizmente necesitaba poco hueco. Se encontró fuera.

Pero no estaba aun en salvo. Schmidt y el corso, á unos cincuenta pasos de distancia, le volvían la espalda, y la cabeza del uno tocaba con la del otro, encendían sus pipas prestándose fuego.

El suelo, alrededor de la barraca de los forzados, estaba tapizado de hierba corta. Nad podía oír al fugitivo y la vista de los dos hombres si se volvían hacia él.

Continuó arrastrándose y llegó hasta uno de los lados donde no podían verle.

Lo más difícil estaba hecho. En el interior del edificio no se movió nada.

Al resplandor de la luna distinguía Juan Montarón un horizonte considerable.

Delante de él, á una distancia de un cuarto de legua, desaparecía el mar por una de esas brumas bajas, espesas y blancas, que en las noches estrelladas sucede al ardor de los discos de sol.

De Mandu se baja al mar por una pendiente rápida sobre un suelo accidentado cubierto á medida que uno se aproxima á la playa, por

rbustos que el sol quema y que el rocío de la mañana y de la noche refresca.

Juan Montarón iba á lanzarse á todo escape por esta pendiente.

De pronto oyó en las tinieblas el ladrido de un perro.

«Era que el animal le aventaba? Tuvo miedo, pero al mismo tiempo se apoderó de él la cólera: un ardor de lucha por la libertad.

Aquel dogo estaba, como los vigilantes, destinado á la custodia de los penados. Se llamaba César.

El fugitivo no tenía armas. Se apoderó de la primera que encontró á mano.

Era un pedazo de la reja de un arado. Después se decidió y echó á correr por la pendiente que tenía ante él.

Tomás y el Aleman seguían hablando sin sospechar nada.

No sucedía lo mismo al perro. El era el que debía advertir á los guardianes.

Redobló los ladridos, pero no se movió del sitio donde estaba.

Estaba atado. Juan ganaba mucho terreno.

«¿Qué tendrá César?» preguntó Schmidt á su compañero.

«¡Bah!—dijo el corso con indiferencia, nada sin duda.—Le pasa lo que á nosotros, se aburre.

Schmidt estaba ya lejos y había descargado su arma para dar la voz de alarma y llamar á los auxiliares.

Juan Montarón que estaba ya á mitad de distancia se paró de pronto.

Aquel tiro le aterrorizó. Su fuga era conocida.

Pero no era éste el único motivo de su inquietud.

Schmidt había desatado el perro, y éste llegaba á escape sobre su pista.

Juan emprendió de nuevo la carrera, redoblando la velocidad; pero César llegó, en pocos instantes, como un huracán sobre el fugitivo.

Juan se preparó, arrojándose sobre sus robustos jarretes, y recibió el choque.

César rodó por tierra, pero se levantó en seguida.

Era un dogo de mucha alzada, que gozaba en Mandu de una terrible reputación de ferocidad.</

de sus más ricas provincias sin alguna compensación.—Fabra.

Turcos que huyen. Londres 20.

The Times publica esta mañana un despacho de la Canea anunciando que los griegos han rechazado á la vanguardia turca, la cual ha huido con dirección á la Canea.

El combate de Vukolies. Atenas 20.

Ya se tienen noticias del importante combate librado por los griegos en Vukolies. Los turcos se defendieron en el fortín, pero se vieron obligados á abandonarlo, dejando en poder del enemigo 250 hombres. Tuviron además muchos muertos y heridos. Las pérdidas de los griegos fueron 11 soldados muertos y varios heridos, contando entre los últimos un oficial.

La noticia de esta victoria, que nos transmite el cable de Creta, produce aquí gran entusiasmo.

El mismo despacho dice que los musulmanes continúan saqueando las casas de los cristianos de Rethymno.

Los cónsules extranjeros han pedido el envío de buques de guerra para amparar las vidas y haciendas de los habitantes de la ciudad.

Viena 20. Continúa la inteligencia entre las potencias acerca de la cuestión de Creta, á pesar de la nota del marqués de Salisbury. La divergencia estriba sólo respecto á la cuestión de procedimiento.

La Canea 20. El cónsul griego en esta población ha salido para el campamento helénico con el carácter de comisario regio.—Fabra.

Las últimas noticias de Creta son graves. Parece que las grandes potencias no llegan á ponerse de completo acuerdo en la manera de intervenir y los temores y zozobras se han reflejado en las Bolsas europeas con fuertes bajas en los fondos de Estado.

Por tirante que aparezca la situación, seguimos conservando la esperanza de que se llegue á una completa inteligencia para terminar el conflicto, pues si la cuestión dejase de limitarse á Grecia y Turquía, las consecuencias llegarían á ser tan terribles, que es indudable se han de hacer esfuerzos gigantescos para mantener la paz europea.

HECHO CURIOSO. Leemos en El Correo Español: «Nuestro corresponsal en Filipinas nos escribe el siguiente curioso hecho: El capitán municipal ó gobernadorcillo de uno de los pueblos de la provincia de Batangas, se presentó días pasados al cura párroco manifestándole que tenía unos caballos, y que si le parecía bien los entregara en Manila al general Polavieja.

El religioso contestó que la idea era excelente, y aún añadió que era deber sagrado secundar los propósitos del valiente ejército español.

En su consecuencia, los caballos se llevaron á Manila, y fueron entregados á quien correspondía.

Mas he aquí que trascurrieron algunos días, el gobernador de Batangas tiene conocimiento de lo ocurrido, y... ¿qué dirán ustedes que hace? Pues llama al gobernadorcillo, le echó una buena reprimenda, le impuso una multa de 25 pesos, y aun creó que le llegó á arrestar.

En tal trance vuelve de nuevo el capitán municipal á casa del párroco, á quien contó sus inesperadas culpas, y el buen cura escribió al general Polavieja, enterándole del patriotismo del indio y de la conducta del Ponce de Batangas.

A los pocos días recibe éste una carta del capitán general concebida en estos términos: «Muy señor mío: Le remito á usted un billete de 25 pesos para pagar la multa que usted ha impuesto al capitán municipal de... y usted venga inmediatamente á Manila á recibir órdenes mías.»

A esto ha venido á parar el que era amigo y confidente del general Blanco.»

TELEGRAMA OFICIAL. Para Raque 19, 11:50 n. (Recibido el 20, á las 9 m.)

Capitán general á ministro Guerra: Sin novedad en Bulacan. Hoy fué pasado por las armas en Moron Batan, ex capitán municipal, asesino del párroco de Bagbag.

General Galbis ha embagado 2 piezas de 8 centímetros á la salida de Las Piñas, enfundando el puente sobre el Zapote; otras 2 piezas de montaña más avanzadas baton las trincheras de la orilla opuesta; en esta operación y en descubierta, con fuego nutrido del enemigo, hemos tenido un muerto y 2 heridos de tropa.

Comandante general de Marina me comunica que el destacamento de Binacayan fué atacado el día 16 con fusiles y lantacas y rechazó al enemigo; la infantería de marina sin bajas. El 18, bote armado del crucero Lazo reconoció, acercándose, trincheras enemigas de la costa, protegido por fuegos de la escuadra, desalojando á los rebeldes con 100 muertos vistos; heridos leves los alféreces de navío Vial y Martínez Boon y 15 de la dotación; con averías en el casco del bote.

Ayer y hoy los barcos de la escuadra cañonearon las trincheras de la costa de Bacoor y Binacayan con disparos certeros; sin novedad.

General Lachambre ayer afirmó la comunicación con base Santo Domingo y posiciones tomadas frente á Silan echando puentes, destruyendo obstáculos; batería de ocho centímetros con caballería se incorporó á la línea, quedando los obuses en posición á retaguardia, batiendo el pueblo. El enemigo hizo alarde sobre las avanzadas al obscurer y fué rechazado, dejando muertos, por un herido nuestro.

En el ataque de hoy á Silan coronel Zavala, en vanguardia de la brigada Cornell, venciendo obstáculos y atrincheramientos, logró el primer posesionamiento del pueblo.

Continuaré nuevos detalles aún no recibidos.—Polavieja.

En el ministerio de la Guerra no se facilitan anoche telegramas de Cuba ni de Filipinas.

FILIPINAS

PARA EL HIJO DE ALBERT.

Pocos momentos después de recibir el ministro de la Guerra el importante telegrama de la toma de Silán, llegaba á sus manos otro del general Polavieja en el que solicita se conceda examen extraordinario en la Academia de Infantería al cabo Albert, hijo del valeroso jefe que ha muerto en el río Zapote gloriosamente.

Apoya su honrosa petición el general Polavieja en la conducta heroica del coronel Albert y en dejar éste seis huérfanos al morir.

El ministro de la Guerra ha contestado inmediatamente al sentido telegrama del general Polavieja, accediendo gustosísimo á lo solicitado.

El cabo Albert sirve en el ejército de Filipinas.

El general Azcárraga ha teleografiado al director de la Academia militar de Manila autorizándole para formar tribunal, en el que sea examinado el hijo del valeroso jefe, de los pagos.

No hay, pues, que abrigar la menor desconfianza, y el ministro de Hacienda se halla resuelto á facilitar, en cuanto sea posible, el pago de esos valores.

El lunes próximo se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Han hecho su primera guardia en Palacio como gentiles hombres de cámara con ejercicio y servidumbre, los señores conde de Paredes de Nava, duque de la Torre y D. Pablo Montesinos.

La corte ha restablecido ayer la costumbre de asistir á la salve de Nuestra Señora de Atocha en la iglesia del Buen Suceso, interrumpida durante las últimas semanas.

El ministro de Marina se halla mejor de la indisposición que le aquejaba, y hoy ha estado en la Presidencia del Consejo conferenciando con el Sr. Cánovas del Castillo.

También ha conferenciado con el jefe del gobierno el señor ministro de Estado.

El señor ministro de Hacienda se halla muy mejorado de su afección catarral, aun cuando todavía no ha podido asistir á su despacho.

Ayer ha conferenciado con el señor ministro de la Guerra el general Panó.

El general Bargés continuaba ayer tarde en un estado relativamente satisfactorio.

HECHO CURIOSO. Leemos en El Correo Español: «Nuestro corresponsal en Filipinas nos escribe el siguiente curioso hecho: El capitán municipal ó gobernadorcillo de uno de los pueblos de la provincia de Batangas, se presentó días pasados al cura párroco manifestándole que tenía unos caballos, y que si le parecía bien los entregara en Manila al general Polavieja.

El religioso contestó que la idea era excelente, y aún añadió que era deber sagrado secundar los propósitos del valiente ejército español.

En su consecuencia, los caballos se llevaron á Manila, y fueron entregados á quien correspondía.

Mas he aquí que trascurrieron algunos días, el gobernador de Batangas tiene conocimiento de lo ocurrido, y... ¿qué dirán ustedes que hace? Pues llama al gobernadorcillo, le echó una buena reprimenda, le impuso una multa de 25 pesos, y aun creó que le llegó á arrestar.

En tal trance vuelve de nuevo el capitán municipal á casa del párroco, á quien contó sus inesperadas culpas, y el buen cura escribió al general Polavieja, enterándole del patriotismo del indio y de la conducta del Ponce de Batangas.

A los pocos días recibe éste una carta del capitán general concebida en estos términos: «Muy señor mío: Le remito á usted un billete de 25 pesos para pagar la multa que usted ha impuesto al capitán municipal de... y usted venga inmediatamente á Manila á recibir órdenes mías.»

A esto ha venido á parar el que era amigo y confidente del general Blanco.»

TELEGRAMA OFICIAL. Para Raque 19, 11:50 n. (Recibido el 20, á las 9 m.)

Capitán general á ministro Guerra: Sin novedad en Bulacan. Hoy fué pasado por las armas en Moron Batan, ex capitán municipal, asesino del párroco de Bagbag.

General Galbis ha embagado 2 piezas de 8 centímetros á la salida de Las Piñas, enfundando el puente sobre el Zapote; otras 2 piezas de montaña más avanzadas baton las trincheras de la orilla opuesta; en esta operación y en descubierta, con fuego nutrido del enemigo, hemos tenido un muerto y 2 heridos de tropa.

Comandante general de Marina me comunica que el destacamento de Binacayan fué atacado el día 16 con fusiles y lantacas y rechazó al enemigo; la infantería de marina sin bajas. El 18, bote armado del crucero Lazo reconoció, acercándose, trincheras enemigas de la costa, protegido por fuegos de la escuadra, desalojando á los rebeldes con 100 muertos vistos; heridos leves los alféreces de navío Vial y Martínez Boon y 15 de la dotación; con averías en el casco del bote.

Ayer y hoy los barcos de la escuadra cañonearon las trincheras de la costa de Bacoor y Binacayan con disparos certeros; sin novedad.

General Lachambre ayer afirmó la comunicación con base Santo Domingo y posiciones tomadas frente á Silan echando puentes, destruyendo obstáculos; batería de ocho centímetros con caballería se incorporó á la línea, quedando los obuses en posición á retaguardia, batiendo el pueblo. El enemigo hizo alarde sobre las avanzadas al obscurer y fué rechazado, dejando muertos, por un herido nuestro.

En el ataque de hoy á Silan coronel Zavala, en vanguardia de la brigada Cornell, venciendo obstáculos y atrincheramientos, logró el primer posesionamiento del pueblo.

Continuaré nuevos detalles aún no recibidos.—Polavieja.

En el ministerio de la Guerra no se facilitan anoche telegramas de Cuba ni de Filipinas.

ECOS POLITICOS

Para facilitar el pago de los intereses y amortización de las obligaciones de Aduanas, el ministerio de Hacienda ha encargado al Banco de España que las facturas que reciba requisitadas hasta las dos de la tarde cada día, las ponga al pago en el mismo, á cuyo fin, á esa hora fijará en la ventanilla de la caja, desde mañana, un segundo anuncio del número á que alcanzan las facturas despatchadas para ser satisfechas, ampliando, si fuese preciso, las horas de caja para los pagos.

No hay, pues, que abrigar la menor desconfianza, y el ministro de Hacienda se halla resuelto á facilitar, en cuanto sea posible, el pago de esos valores.

El lunes próximo se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Han hecho su primera guardia en Palacio como gentiles hombres de cámara con ejercicio y servidumbre, los señores conde de Paredes de Nava, duque de la Torre y D. Pablo Montesinos.

La corte ha restablecido ayer la costumbre de asistir á la salve de Nuestra Señora de Atocha en la iglesia del Buen Suceso, interrumpida durante las últimas semanas.

El ministro de Marina se halla mejor de la indisposición que le aquejaba, y hoy ha estado en la Presidencia del Consejo conferenciando con el Sr. Cánovas del Castillo.

También ha conferenciado con el jefe del gobierno el señor ministro de Estado.

El señor ministro de Hacienda se halla muy mejorado de su afección catarral, aun cuando todavía no ha podido asistir á su despacho.

Ayer ha conferenciado con el señor ministro de la Guerra el general Panó.

El general Bargés continuaba ayer tarde en un estado relativamente satisfactorio.

HECHO CURIOSO. Leemos en El Correo Español: «Nuestro corresponsal en Filipinas nos escribe el siguiente curioso hecho: El capitán municipal ó gobernadorcillo de uno de los pueblos de la provincia de Batangas, se presentó días pasados al cura párroco manifestándole que tenía unos caballos, y que si le parecía bien los entregara en Manila al general Polavieja.

El religioso contestó que la idea era excelente, y aún añadió que era deber sagrado secundar los propósitos del valiente ejército español.

En su consecuencia, los caballos se llevaron á Manila, y fueron entregados á quien correspondía.

Mas he aquí que trascurrieron algunos días, el gobernador de Batangas tiene conocimiento de lo ocurrido, y... ¿qué dirán ustedes que hace? Pues llama al gobernadorcillo, le echó una buena reprimenda, le impuso una multa de 25 pesos, y aun creó que le llegó á arrestar.

En tal trance vuelve de nuevo el capitán municipal á casa del párroco, á quien contó sus inesperadas culpas, y el buen cura escribió al general Polavieja, enterándole del patriotismo del indio y de la conducta del Ponce de Batangas.

A los pocos días recibe éste una carta del capitán general concebida en estos términos: «Muy señor mío: Le remito á usted un billete de 25 pesos para pagar la multa que usted ha impuesto al capitán municipal de... y usted venga inmediatamente á Manila á recibir órdenes mías.»

A esto ha venido á parar el que era amigo y confidente del general Blanco.»

TELEGRAMA OFICIAL. Para Raque 19, 11:50 n. (Recibido el 20, á las 9 m.)

Capitán general á ministro Guerra: Sin novedad en Bulacan. Hoy fué pasado por las armas en Moron Batan, ex capitán municipal, asesino del párroco de Bagbag.

General Galbis ha embagado 2 piezas de 8 centímetros á la salida de Las Piñas, enfundando el puente sobre el Zapote; otras 2 piezas de montaña más avanzadas baton las trincheras de la orilla opuesta; en esta operación y en descubierta, con fuego nutrido del enemigo, hemos tenido un muerto y 2 heridos de tropa.

Comandante general de Marina me comunica que el destacamento de Binacayan fué atacado el día 16 con fusiles y lantacas y rechazó al enemigo; la infantería de marina sin bajas. El 18, bote armado del crucero Lazo reconoció, acercándose, trincheras enemigas de la costa, protegido por fuegos de la escuadra, desalojando á los rebeldes con 100 muertos vistos; heridos leves los alféreces de navío Vial y Martínez Boon y 15 de la dotación; con averías en el casco del bote.

Ayer y hoy los barcos de la escuadra cañonearon las trincheras de la costa de Bacoor y Binacayan con disparos certeros; sin novedad.

General Lachambre ayer afirmó la comunicación con base Santo Domingo y posiciones tomadas frente á Silan echando puentes, destruyendo obstáculos; batería de ocho centímetros con caballería se incorporó á la línea, quedando los obuses en posición á retaguardia, batiendo el pueblo. El enemigo hizo alarde sobre las avanzadas al obscurer y fué rechazado, dejando muertos, por un herido nuestro.

En el ataque de hoy á Silan coronel Zavala, en vanguardia de la brigada Cornell, venciendo obstáculos y atrincheramientos, logró el primer posesionamiento del pueblo.

Continuaré nuevos detalles aún no recibidos.—Polavieja.

En el ministerio de la Guerra no se facilitan anoche telegramas de Cuba ni de Filipinas.

inspección del primer cuerpo de ejército; D. Emilio Pérez Gayá, al de cazadores de Treviño; D. Luis Moragas Manzano, á la subinspección del octavo cuerpo; D. Antonio Fernández Gollín, al regimiento lanceros del Príncipe; D. Emilio Serrano Alonso, al regimiento cazadores de Victoria; D. Vicente Aguilera Turmo, al de cazadores de Alcantara; D. Darío Peráltegui Gómez, á la subinspección del cuarto cuerpo; D. Mariano de la Vega Flaquer, al regimiento reserva de Guadalajara; D. Angel González Izquierdo, al de reserva de Alcazar, y don Ricardo Rafael González, al de reserva de Cádiz.

Primeros tenientes.—D. Manuel García de Páadin, al de dragones de Lusitania; don Juan Gómez Moreno, á la remonta de Granada, y D. Emilio Pou Magraner, al escuadrón regional cazadores de Valencia.

Segundos tenientes.—D. Enrique León García, al escuadrón cazadores de Ceuta; D. Constantino Jiménez Golezoches, al de lanceros de España, y D. Enrique Arderius Rivera, al de húsares de Pavia.

Infantería. El coronel D. Felipe Gallú Amorigo, á la zona de Madrid núm. 55.

Veterinaria. Veterinarios primeros: D. Juan Paniagua Muñoz, al regimiento cazadores de Talavera, y D. Urbano Arburios Espinosa, á cazadores de Almansa.

Veterarios segundos: D. Francisco Navarro Dillo, al 6.º regimiento montado de artillería; D. Federico Vega y Ortega, á las ambulancias de Sanidad Militar, y D. José Vizcaino Sánchez, á cazadores de Villarrobledo.

Veterinarios terceros: D. Alberto Cívora Jiménez, al 13.º montado de artillería; don Crispulo Gorozari González, á la remonta de Córdoba, y D. Glicerio Estévez Villazón, al 11.º montado de artillería.

Carabineros. Teniente coronel, D. Emilio Megía Ortiz, á la plantilla de la dirección general.

Comandantes: D. José Ramírez Ramos, á la comandancia de Murcia; D. Gerardo Baza Bales, á la de Algeciras; D. Antonio Linares Raygón, á la de Guipúzcoa, y don Francisco Lázaro Cayra, á la de Huelva.

—A la plantilla del ministerio ha sido destinado el capitán de infantería D. Carlos Ayuso Sánchez.

ASAMBLEA REPUBLICANA POR TELEGRAMA. Reus 20, 7:35 n.

Mucho público ha acudido á la estación á esperar á los delegados que constituirán la asamblea republicana nacional.

Esta noche se celebrará la reunión preparatoria. Luchase con dificultades para hallar locales propios para celebrarla.

Domina temperamentos de concordia.—Figuerola. Reus 20, 9:45 n.

Empieza la sesión preparatoria en el local del centro Republicano Antonomástico. Ocupan la presidencia los Sres. Sol y Ortega, Avila, Juncos, Corominas, Odón de Bueny otros significados republicanos.

El estrado está adornado con banderas donde se leen estos lemas: «Despierta, juventud española! ¡A bajo los privilegios!» «¡Paso al progreso!»

Están representadas en la reunión todas las fracciones republicanas de las cuatro provincias catalanas.

Se ha recibido un telegrama de Madrid, firmado por los Sres. Basella, Santa Marta, Nackers y otros, abogando por la unión republicana.

Terminada la constitución de la mesa, fueron nombradas las comisiones de actas, redacción del reglamento y temas de discusión, levantándose en seguida la sesión.

Continuará mañana por la tarde. Formarán la asamblea 30 delegados de los cuales 43 de circulos del partido, 19 de periódicos, 52 de asociaciones republicanas y 80 de diputados y concejales.

A pesar del entusiasmo de que todos parecen poseídos, creo notar síntomas de algún elemento extraño que tal vez promueva algún incidente.—Figuerola.

ARRENDAMIENTO DE CONSUMOS. Anoche celebró dos sesiones la sociedad Económica Matritense. En la primera se adjudicaron los premios á los alumnos de taquígrafia que más se distinguieron en el curso anterior.

El Sr. Bosch pronunció un discurso eloquentísimo, animando á los jóvenes ocurrentes á progresar en un arte tan difícil como el taquígrafo.

En la sesión ordinaria se dió lectura al dictamen relativo al arrendamiento de los consumos de Madrid.

El dictamen, leído por el ponente señor Girón, es en absoluto opuesto al arrendamiento, y en él se exponen muy al pormenor los fundamentos en que la comisión se apoya para combatirlo.

Se dió lectura después á un voto particular, suscrito por el secretario de la comisión Sr. Muñoz Escamez, en el que se pide que la sociedad Económica declare que el arrendamiento de los consumos es muy favorable á los intereses del municipio de Madrid.

Apoyó nuestro compañero su voto particular en un breve discurso.

Recordó el estado precario del Ayuntamiento de Madrid, la necesidad en que se encuentra de nivelar su presupuesto, y la obligación que todos tenemos de facilitarle medios para que no tenga excusa en el caso de que signiera faltando á sus compromisos.

La estadística añadió—demuestra cumplidamente que no ha habido alcalde ni Ayuntamiento alguno que haya hecho pasar de 21 millones y medio la cifra de la recaudación de consumos, y esto demuestra claramente que el mal no está en los alcaldes ni en los ayuntamientos, sino en el sistema, y en que los grandes municipios, verdaderos estados en pequeño, no pueden recaudar venturosamente sus rentas.

El ejemplo de la renta de tabacos y el del impuesto de las cédulas personal comprueba la eficacia del sistema de arrendamiento.

Pero de lo que verdaderamente se trata es de saber si en realidad pueden recaudarse tres millones y medio de pesetas más que ahora. Todo el mundo dice que sí, pero es necesario demostrarlo. Y como tal demostración no es posible mientras administre la renta de consumos el Ayuntamiento, conviene hacer la prueba, ya que el contrato es por tres años, y expirado ese plazo, podría el Municipio, aprovechando la experiencia realizada, sacar tanto partido como el arrendatario.

Evidente es el fraude, pero un fraude escandaloso, que llega hasta el 57 por 100 en las carnes, y que según datos oficiales, cada habitante de Madrid sólo paga por derecho de consumos la cantidad de 12 céntimos diarios, lo cual equivale á decir que el vecindario no come ni la mitad de lo que es necesario para la vida, ó que la diferencia está representada por el matute.

Si fuera posible remediarlo, alguno de los alcaldes, ó por más talento ó por más fortuna, hubiera llegado á los 22 millones de recaudación. Como ninguno ha logrado tal éxito, es preciso convenir en que solo cambiando el sistema podrá modificarse la cifra.

Al terminar su discurso, fué calorosamente felicitado nuestro compañero.

La discusión continuará el sábado próximo.

TERCER CENTENARIO

SACRATÍSIMAS FORMAS

ALCALÁ DE HENÁRES

Verdadera importancia revisten ya los trabajos de propaganda y los preparativos que, tanto en la vecina ciudad como en casi todas las provincias de España, se están llevando á cabo para el mayor esplendor de las próximas fiestas que han de celebrarse en el mes de mayo.

La junta organizadora del centenario, deseando que las más elevadas clases presten su concurso á tan santo fin, ha acordado, á propuesta del presidente de la misma, el nombramiento de un comité de señores eclesiásticos, para aceptar los ofrecimientos que hiciera nuestro particular y distinguido amigo D. Segundo de Sarrion y Díaz de Herrera, ilustrado cronista y rey de armas de S. M. C., para formar una diputación de caballeros de la nobleza, que coadyuvare, propagare y asistare en cuerpo á las solemnidades religiosas y literarias que han de verificarse en la patria del inmortar Cervantes. A este fin, y por acuerdo unánime, ha sido nombrado el señor de Sarrion, el noble aristócrata español, firme é inextinguible baluarte, en todos los tiempos, de la santa fe católica, devota de las glorias del santo y augusto Sacramento del Altar, dad seguramente nuevas pruebas de su piada coadyuvando á la solemne conmemoración del portentoso milagro, que constituye la más preciosa joya de las muchas que guarda y venera la antigua ciudad Complutense, por tantos motivos célebre. Nadie duda que tan hermosa y levantada idea, aportada por el señor de Sarrion, genuino representante, por su noble cargo, de las nobles tradiciones de nuestros mayores y acogida con grandísimo entusiasmo por la junta organizadora de Alcalá, será secundada por el ilustre nobleza descendiente de aquellos piadosos héroes que tan denodadamente lucharon y vencieron en tantos y tan gloriosos hechos que en nuestra historia merecieron ser honrados con los inmarcesibles triunfos de sus abuelos, enviando á las fiestas centenarias representantes de la grandeza de España, de los títulos del reino, de las órdenes militares, de las órdenes reales, de las reales maestranzas de caballería, de las Diputaciones, y capítulos españoles de las órdenes extranjeras, de las clases de la etiqueta palatina y, en una palabra, de cuanto de grande é importante encierra el mundo de la aristocracia.

Tan nobilísimos propositos, que para ser realizados cuentan con el valioso apoyo de los presidentes de honor de la citada junta, residentes en Madrid y que son personalidades tan importantes como los señores arzobispo obispo de la diócesis, obispo de Sión, por capellan mayor de sus majestades, marqués de Ibarra, diputado á Cortes, y el general D. Luis de Ezpeleta, han sido acogidos con gran entusiasmo en las nobles casas de la grandeza y por el sabio y respetable episcopado español, que vivamente desea que el centenario de Alcalá de Henares sea tangible resultado de los congresos ecuatoriales que se han celebrado en nuestra católica España, y para cuya realización han ofrecido también todo su apoyo espiritual y material.

Nosotros, eco de la opinión, no podemos por menos de hacerlo público, ofreciéndolos incondicionalmente, desde las columnas de nuestro periódico, á tan nobles y piadosos propositos, y muy singularmente al noble cronista y rey de armas de su majestad católica, el señor de Sarrion y Díaz de Herrera, iniciador del mismo, á quien felicitamos una vez más, así como también á la referida junta organizadora de Alcalá por la acertada elección que ha tenido el comisionar y encargarse á nuestro distinguido amigo de tan nobilísima tarea.

UN BUQUE-SALMÓN. Mr. Lorillard, distinguido yachtsman americano, ha hecho construir un barco que afecte exactamente la forma de un salmón. Con el fin de que la copia fuese más fiel, encargóse durante varios días á diversos pescadores que presentasen el salmón más grande que hubiesen podido encontrar, ofreciéndoseles con este fin una crecida suma.

El pescado elegido, y que era realmente magnífico, fué cortado en siete pedazos, y por este modo ha sido construido un lindísimo yate, que no debe llevar velas, pero cuyo modo de tracción, veloz cual ninguno y que parece es un secreto, debido á misteriosa invención, no está aún completamente terminado.

La familia de los Lorillards es riquísima ó hizo su fortuna con la especulación del tabaco. El padre del yachtsman en cuestión era un hombre emprendedor é ingenioso como pocos, y debió sus riquezas á la realización de una idea feliz que tuvo.

Dedicado á la venta de tabacos, ocurriósele anunciar que de cada 1.000 cajas que cerraba, escondía en una de ellas, como en efecto lo hacía, un billete de 100 dólares, que había de ser, naturalmente, para el afortunado comprador.

De esta manera sus negocios adquirieron importancia grandísima, siendo enorme la cantidad de cajas de tabacos que anualmente vendía. Uno de sus hijos, Jorge, era un tirador de primera fuerza y en Niza, donde instituyó un premio para el tiro de pichón, se recordan aún sus proezas. Otro de los hermanos, el mayor, Pedro, ganó en 1881 los primeros premios en las carreras del Derby y de St. Leger, y por último, los diamantes de la familia Lorillard han sido siempre notables por su belleza y elegancia.

PROPAGANDA POLITICA. En el instituto de San Isidro se ha repartido ayer una hoja excitando á la juventud en sentido carlista.

Al que repartía la hoja los estudiantes han dado algunos cachetes.

La hoja no lleva pape de imprenta, y aunque firmada, parece apócrifa.

Suponemos que el director del instituto adoptaría alguna determinación para impedir semejante propaganda en un centro de enseñanza donde sólo debe prepararse la ciencia.

SUCESOS. En el pueblo de Alcobendas, provincia de Madrid, y en la tienda de comestibles de D.ª Victoria Aguado, se cometió ayer un robo consistente en 1.682 pesetas en metálico.

Sospécha la perjudicada que el robo le efectuó una mujer que estuvo en dicha casa acompañada de un individuo que dijo ser cabo de consumos.

La guardia civil del puesto practica activas diligencias para conseguir la captura de los presuntos autores.

—En la casa de socorro del distrito de Inclusa ingresó ayer Manuel Iglesias Díaz para ser curado de dos heridas, una en el brazo derecho y otra en el muslo, que en realidad le causó un sujeto, á quien no conoce, en la calle de la Esgrima esquina á la de Mesón de Paredes.

MODIFICACION DEL HORARIO. Mientras que en Francia se trabaja activamente para imponer la hora decimal, los belgas adoptan el cuadrante de veinticuatro horas.

El nuevo sistema comenzará á regir desde el 1.º de mayo próxima en las estaciones de los ferrocarriles, administraciones de correos y telégrafos, en las comandancias de marina y en las relaciones que estos servicios sostienen con el público.

Las indicaciones M (mañana) y T (tarde) que figuran en los documentos del servicio de los trenes, se suprimirán.

Los instantes comprendidos entre la media noche y la una de la madrugada, tales como las 12 y 1, las 13 y 14 y 15 y 16 se indicarán por medio de un 0, seguido del número de minutos. Por ejemplo: Oh. 2. Oh. 13. Oh. 47.

El mediodía se indicará siempre con el número 12.

La media noche se señalará según los casos, por medio de un 0 ó con el núm. 24.

Para indicar un tren que salga precisamente á media noche, los horarios tendrán un Oh, y para los que lleguen á media noche el núm. 24.

En suma, la cosa es lógica; pero no dejarse de causar extrañeza oírse invitar á comer en estos términos:

—Lo esperamos á usted, y no olvide que se come á las dieciocho y media en punto.

TOILETTES DE SARAH BERNHARDT. En la última obra de Sardou, *Epit*

POBRE CALL!

De Las Novelas, de Nueva York: No ha hecho mucha gracia el siguiente suceso...

Y a propósito del senador Call, no puedo resistir la tentación de referir un incidente muy curioso...

En esta el senador por la centésima vez en que la isla de Cuba debiera pertenecer a los Estados Unidos...

Por sus primeras noticias por un distinguido oficial de la armada, el cual falleció en dicho país...

Posteriormente estubo en París y visitó a una persona de esta ciudad...

Escribió no hace muchos años a unos allegados suyos residentes en Elduayen y Berástegui...

Por la razón antedicha, su señora hermana y otros parientes, en número de cinco personas...

Por segunda carta que le escribió el cura Santa Cruz desde Londres...

En Murcia, doña Josefa Clares García. En Valencia, doña Pilar Flores Enrique...

En Granada, doña Isabel García López. En Coruña, D. Emilio Ríos Martínez...

En Barcelona, doña Ramona Llad Escalas. D. José Colom Baró, D. Francisco González Fernández...

En Murcia, doña Josefa Clares García. En Valencia, doña Pilar Flores Enrique...

En Granada, doña Isabel García López. En Coruña, D. Emilio Ríos Martínez...

En Barcelona, doña Ramona Llad Escalas. D. José Colom Baró, D. Francisco González Fernández...

En Murcia, doña Josefa Clares García. En Valencia, doña Pilar Flores Enrique...

En Granada, doña Isabel García López. En Coruña, D. Emilio Ríos Martínez...

En Barcelona, doña Ramona Llad Escalas. D. José Colom Baró, D. Francisco González Fernández...

En Murcia, doña Josefa Clares García. En Valencia, doña Pilar Flores Enrique...

En Granada, doña Isabel García López. En Coruña, D. Emilio Ríos Martínez...

En Barcelona, doña Ramona Llad Escalas. D. José Colom Baró, D. Francisco González Fernández...

Bolsa de Madrid.-Cotización del 20

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 19, DEL 20. Includes items like Duda perpetua al 4 0/0 int., Idem id. pequeños, etc.

Espectáculos para el día 21.

PRINCIPE ALFONSO.-S. Soc. de Concursos de Madrid.-Tercer concierto dirigido por el eminente maestro Stenbach.

(tres actos).-En la ratonera.-Azucena. S 112.-F. 29 de ab.-T. 2.º par.-En visita.-La monja descalza.-Segundo acto.



He ahí representada gráficamente la actitud del partido carlista. Ahora lo que ha falta saber es si se agita, si se estremece ó si es que anda en las últimas convulsiones.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL DOMINGO DE 21 FEBRERO

BOLETIN religioso del día 21.

Santos del día 21 de febrero.-Domingo de Sexagesima.-San Félix, S. Matuciano y San Patricio...

Cultos para el día 21

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Salesas (calle de San Bernardo)...

Gobierno Militar.

Servicio de la plaza para el día 21 de febrero. Parada: Covadonga y Zaragoza. Jefe de Parada: Señor comandante de la Princesa, D. Manuel Coig...

Advertisement for 'El Estomago Artificial' with an illustration of a hand holding a bottle.

ANTRACITA Y COK DE LA CALERA

El legitimo se vende unicamente en las oficinas del propietario de LA CALERA, Magdalena entresuelo, Telefono, 332, Precio unico 2,50 pesetas.

CUADROS AL OLEO

de conocidos y reputados pintores.-Ingenio surtido.-Los precios más baratos de Madrid.-Almacén de molduras CALLE DEL PRADO, NUMERO 8.

CÁPSULAS DE Quinina & Pelletier

DOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía...

GRAN SURTIDO

Se acaba de recibir de las mejores fabricas del extranjero en vajillas, cristalerías, juegos de postre, cubiertos, cuchillos, máquinas para hacer café y caprichos para regalos de gran novedad.

VIUDA DE CAVIDO

En su cuarto año de Duquesa (Palencia), 75 céntimos botella sin caso. Depósitos: Unión Vinícola, Postigo de San Martín, 7.-Fuencarral, 88.-También se reciben avisos, Alcalá, 27.-San Bernardo, 13, bajo derecha.

EL MEJOR CHOCOLATE

EL DE LOS BAÑOS DE BETELU DE LAZCANO. Puntos de venta: Almirante, 4; Ancha de San Bernardo, 18; Atocha, 33; Barquillo, 3; Arrieta (antes Biblioteca), 5; Cardenal Cisneros, 44; Carranza, 10; Colón, 11; Claudio Coello, 16; Clavel, 9; Embajadores, 3; Fuencarral, 104; Huertas, 15; Hortaleza, 6; Hortaleza, 31; Jaimesa, 4; Lavapies, 41; Montera, 1; Montesión, 18; Núñez de Arce, 1; Preciados, 64; Plaza de San Miguel, 8; Ronda de Valencia, 12; Santa Teresa, 40; San Dámaso, 4; Vicario Viejo, 3; Monserrat, 32; Ronda Condé Duque, 11; Quintana, 23; Minas, 13.

EL ILMO. SEÑOR D. JOSE FONT Y MARTÍ

doctor en farmacia, académico de número de la Real Medicina, es dignado provincial, etc., etc., ha fallecido el día 19 de febrero de 1897, después de recibir los santos sacramentos y la bendición de Su Santidad.-R. I. P.

EL MEJOR CHOCOLATE

EL DE LOS BAÑOS DE BETELU DE LAZCANO. Puntos de venta: Almirante, 4; Ancha de San Bernardo, 18; Atocha, 33; Barquillo, 3; Arrieta (antes Biblioteca), 5; Cardenal Cisneros, 44; Carranza, 10; Colón, 11; Claudio Coello, 16; Clavel, 9; Embajadores, 3; Fuencarral, 104; Huertas, 15; Hortaleza, 6; Hortaleza, 31; Jaimesa, 4; Lavapies, 41; Montera, 1; Montesión, 18; Núñez de Arce, 1; Preciados, 64; Plaza de San Miguel, 8; Ronda de Valencia, 12; Santa Teresa, 40; San Dámaso, 4; Vicario Viejo, 3; Monserrat, 32; Ronda Condé Duque, 11; Quintana, 23; Minas, 13.

XVI ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA AMALIA MARTÍN AGUADO DE MARTÍNEZ

falleció el día 21 de febrero de 1881. R. I. P. Todas las misas que se celebren el 21 del corriente en la parroquia de San Luis por los Sres. Sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

XVII ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA DOLORES HEVIA DE FUENTES

falleció el día 21 de febrero de 1890. R. I. P. Su viudo D. Damián Fuentes, sus hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

MODA Y ARTE

Es la revista más elegante y práctica para señoras, modistas y bordadoras; la única que regala 2 ó 3 patrones cortados, elegantes figurines y labores en negro y colores. Antes de abonarse a ningún periódico pídase un número de muestra a su director, D. M. Salvá, Suscripción, 3 meses, 350 pesetas; 6 meses, 7 pesetas; año, 14 pesetas; con derecho de año al REGALO de un gran álbum en colores del Sagrado Corazón.

JARABE DE BREA

Especialísimo para las afecciones del pecho, catarrros bronquiales y pulmonales, toses, enfriamientos y catarrros crónicos de la vejiga. Frascos de 1 y 2 pesetas. LICOR DE BREA CONCENTRADO, de iguales propiedades que el jarabe y para preparar el agua de brea instantáneamente. Frascos de 1 y 2 pesetas. En su farmacia, Atocha, 35, frente a Relatores.

Asociación de Propietarios de Madrid.

Debido a proveer por concurso una plaza de abogado y otra de arquitecto, los señores aspirantes pueden enterarse en la secretaría de la Asociación (Silva, 14) ó en el Boletín de la Sociedad, del pliego de condiciones. El plazo para la presentación de solicitudes comenzará desde el día de la publicación de este anuncio hasta las cinco de la tarde del 31 de marzo de 1897. Madrid 15 de febrero de 1897.-El secretario, Salvador Raventos.

DINERO por alhajas, ropas y pañuelos del Monte

VENTURA DE LA VEGA, II, PRAL. CASA FUNDADA EN EL AÑO 1867 ESTA ANTIGUA Y ACREDITADA CASA la rebaja el tipo de interés de sus préstamos en la forma siguiente: DE 500 id. 4 pesetas al 4 0/0 DE 1.250 id. 4 1/2 id. 4 1/2 DE 2.500 id. 4 5/8 id. 4 1/2 DE 5.000 id. en adelante al 3 0/0

LA ULTIMA MODA

publica en el núm. 177 (21 de febrero) 27 modelos, de gran novedad y elegancia. Con dicho número reparte un pliego de novela, una hoja de patrones y 4 planchas de dibujos para bordar. Precio del número, UN REAL. Por suscripción: trimestre (13 números) 3 pesetas.-Se publica todos los domingos.-Oficinas: Velázquez, 56, hotel, Madrid.-Teléfono 2.205.

A 4 HORAS DE MADRID BALNEARIO DE EL MOLAR

AGUAS SULFUREAS. Curación radical de las enfermedades de la piel y aparato respiratorio. Venta de botellas en las principales farmacias de esta corte a 75 céntimos botella y 10 céntimos de sello. Temporada oficial del 15 junio a 15 setiembre. La fonda a cargo del conocido é inteligente industrial D. Ramón Alonso. Cede diario directo a la fonda, Alcalá, 12. Los pedidos de botellas para provincias al administrador del balneario en el Molar a Alcalá, 19, duplicado, pral. D. E. Martín de Madrid.

EL ILMO. SEÑOR DON MANUEL MARTÍN VEÑA

EX DECANO DEL COLEGIO DE PROCURADORES DE ESTA CORTE EX DIPUTADO A CORTES, ETC., ETC. FALLECÍO EL DÍA 22 DE FEBRERO DE 1896 después de recibir los Santos Sacramentos R. I. P. Sus hijos D.ª Eladia, D.ª Carmen y D. Manuel Martín Veña y Ranero; hijos políticos D. Gustavo Morales y D. Acacio Charrián; nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

ANUNCIOS

para los periódicos se reciben en la Sociedad General ALCALA 6 Y 8

Comedor de la Caridad

En el día de hoy han sido socorridas en dicho Comedor 2.413 personas.

Casas de Socorro.

En el día 19 se han asistido en las de esta capital 171 accidentados: 29 graves, 138 leves y 4 de pronóstico reservado.

Enterramientos

En el Asilo de la Santísima Trinidad D. Celestino de Diego Alcala. En el Carmen, por la Esclavitud, las cinco y media, señor Uribe. En la Catedral ejercicios al Inmaculado Corazón de María; orador P. Fernández.

Reuniones.

La sección recreativa de El Fomento de las Artes, celebrará una reunión familiar en obsequio a los socios y sus familias, el domingo 21 de febrero, a las 8 de la tarde, en el Asilo de la Noche.

PERFUMES con VIOLETTES de CZAR

ESSENCIA para el PAÑUELO POLVO para el BARRO JABON Creación de la PERFUMERIA ORIZA de L. LEGRAND 11, Place de la Madeleine, PARIS.

TRAJES DE MÁSCARA

Se confeccionan con prontitud, gusto y economía en el gran taller de modas CALLE DE BAILÉN, 15, entlo. izqda. Se avisa a las señoras que tienen hechos encargos pueden pasar a ver los varios trajes ya concluidos. NO CONFUNDIR EL PISO. ES ENTRESUELO.

LOS TIROLESES

Rápidas propagandas. Anuncios en todos los sistemas conocidos. Combinaciones especiales de periódicos, con grandes ventajas para los anunciantes. Esquelas de defunción, funeral y aniversario, con grandes descuentos insertándolas en más de un periódico. Anuncio en telones de teatros, vallas y medietas. Repa a domicilio y en la vía pública y fijación en las calles y plazas. Se remiten Catálogos gratis al que los pida en las OFICINAS BARRIONUEVO, 7 y 9, entresuelo.-MADRID TELÉFONO 334

AGENCIA DE ANUNCIOS

DE RICARDO STORR. Anuncios todos los periódicos. Calle de S. Miguel, 21, dupl.

SE NECESITAN PROPAGANDISTAS

con sueldo. Calatrava 41, pl. 1.ª. MA GRIA PARA CASA DE LOS Padres R. Valverde, 1, cuad. portera. GABINETES EXTERIORES A Peligros 7, Jardines, 40, pl. d.ª

SE ALQUILAN

dos grandes plantas bajas, una plaza de los Mostenses, 12; otra Costanilla de San Pedro, 9.

Vajillas verdad

75 vajillas, preciosos dibujos, 27 pesetas. Vajillas blancas, 75 piezas, 15. Cristalerías, 62 piezas, 15. Platos finos, docena, 2.00. Lavabos finos, 10. Placa del Angel, 16, y Serrano, 14.

INTERESA

Acido bórico del más superior que se conoce, a 3 pts. kilo. Jabón glicerina suave y espumoso, grandes barras, a 125 pesetas. Verdadera agua de quina para impedir la caída del cabello, 5 pesetas litro y frascos desde 1. Cepillos para todos usos, gran surtido y precios económicos, así como toda clase de perfumería. Moreno, Mayor, 35, esquina.

LEÁSE

Joven de 21 años, soltero, estudiante de Derecho, desea colocación en comercio, colegio ó casa particular. Pocas pretensiones. Referencias de primer orden. R. Pórtico de Apolo.

PARTICULAR

Cede buenas habitaciones exteriores, muy económicas, con asistencia ó sin ella. Calle Mayor, 50, 3.ª derecha.

VENTA

Dos solares: calle de Almagro, precio barato; pago plazos cuatro ó cinco años. Carretas, 3, 2.ª

ALMONEDA

Galinetes a 50 pts. Armarios de luna Luis XV a 160 pts. Bufoca de dentista y berlina. Paz 15, ent.º y pl. 1.ª. TERNOS Y MANTECA, 3 RS., salchichas, longaniza y vaca de 1.ª a 2.ª peseta; id. 2.ª, 3.ª, falda, 2 Mayor 16 y Espíritu St. 13, Larina.

SE VENDE LINDO OS CAPOIS

de las y torro, berlina pequeña y tronco de caballo español. Génova, 15, cochera.

SE VENDE MANTON DE MANILA

de colcha bordada con oro. Lepanto, 3, portera dará razón. Horas de 10 a 12 y de 3 a 5.

PIANOS A PLAZOS

Condiciones descomulgadas. 6-FUENCARRAL-6. VENTA GRAN ARGA Y ESPEJO para salón, urge venta, muy barato. Lavapies, 10, 2.ª izqda.

INTERESA

Acido bórico del más superior que se conoce, a 3 pts. kilo. Jabón glicerina suave y espumoso, grandes barras, a 125 pesetas. Verdadera agua de quina para impedir la caída del cabello, 5 pesetas litro y frascos desde 1. Cepillos para todos usos, gran surtido y precios económicos, así como toda clase de perfumería. Moreno, Mayor, 35, esquina.

LEÁSE

Joven de 21 años, soltero, estudiante de Derecho, desea colocación en comercio, colegio ó casa particular. Pocas pretensiones. Referencias de primer orden. R. Pórtico de Apolo.

PARTICULAR

Cede buenas habitaciones exteriores, muy económicas, con asistencia ó sin ella. Calle Mayor, 50, 3.ª derecha.

VENTA

Dos solares: calle de Almagro, precio barato; pago plazos cuatro ó cinco años. Carretas, 3, 2.ª

SE VENDE LINDO OS CAPOIS

de las y torro, berlina pequeña y tronco de caballo español. Génova, 15, cochera.

SE VENDE LINDO OS CAPOIS

de las y torro, berlina pequeña y tronco de caballo español. Génova, 15, cochera.

SE VENDE MANTON DE MANILA

de colcha bordada con oro. Lepanto, 3, portera dará razón. Horas de 10 a 12 y de 3 a 5.

PIANOS A PLAZOS

Condiciones descomulgadas. 6-FUENCARRAL-6. VENTA GRAN ARGA Y ESPEJO para salón, urge venta, muy barato. Lavapies, 10, 2.ª izqda.

INTERESA

Acido bórico del más superior que se conoce, a 3 pts. kilo. Jabón glicerina suave y espumoso, grandes barras, a 125 pesetas. Verdadera agua de quina para impedir la caída del cabello, 5 pesetas litro y frascos desde 1. Cepillos para todos usos, gran surtido y precios económicos, así como toda clase de perfumería. Moreno, Mayor, 35, esquina.

LEÁSE

Joven de 21 años, soltero, estudiante de Derecho, desea colocación en comercio, colegio ó casa particular. Pocas pretensiones. Referencias de primer orden. R. Pórtico de Apolo.

PARTICULAR

Cede buenas habitaciones exteriores, muy económicas, con asistencia ó sin ella. Calle Mayor, 50, 3.ª derecha.

VENTA

Dos solares: calle de Almagro, precio barato; pago plazos cuatro ó cinco años. Carretas, 3, 2.ª

SE VENDE LINDO OS CAPOIS

de las y torro, berlina pequeña y tronco de caballo español. Génova, 15, cochera.

SE VENDE LINDO OS CAPOIS

de las y torro, berlina pequeña y tronco de caballo español. Génova, 15, cochera.

SE VENDE MANTON DE MANILA

de colcha bordada con oro. Lepanto, 3, portera dará razón. Horas de 10 a 12 y de 3 a 5.

PIANOS A PLAZOS

Condiciones descomulgadas. 6-FUENCARRAL-6. VENTA GRAN ARGA Y ESPEJO para salón, urge venta, muy barato. Lavapies, 10, 2.ª izqda.

INTERESA

Acido bórico del más superior que se conoce, a 3 pts. kilo. Jabón glicerina suave y espumoso, grandes barras, a 125 pesetas. Verdadera agua de quina para impedir la caída del cabello, 5 pesetas litro y frascos desde 1. Cepillos para todos usos, gran surtido y precios económicos, así como toda clase de perfumería. Moreno, Mayor, 35, esquina.

LEÁSE

Joven de 21 años, soltero, estudiante de Derecho, desea colocación en comercio, colegio ó casa particular. Pocas pretensiones. Referencias de primer orden. R. Pórtico de Apolo.

PARTICULAR

Cede buenas habitaciones exteriores, muy económicas, con asistencia ó sin ella. Calle Mayor, 50, 3.ª derecha.

VENTA

Dos solares: calle de Almagro, precio barato; pago plazos cuatro ó cinco años. Carretas, 3, 2.ª

SE VENDE LINDO OS CAPOIS

de las y torro, berlina pequeña y tronco de caballo español. Génova, 15, cochera.